



# *Elisabeth-Gymnasium Eisenach*

Nebestr. 24, 99817 Eisenach

Praktikumsschule 2012/13 der  
Friedrich-Schiller-Universität Jena

---

Stadtverwaltung  
PF 1462  
99804 Eisenach

Ihr Schreiben:  
Unser Zeichen: Be /La-We  
Datum: 20.02.2013

## **Fortschreibung der Schulnetzplanung für die allgemeinbildenden Schulen der Stadt Eisenach für die Schuljahre 2012/13 bis 2017/18**

Sehr geehrte Damen und Herren,

am 14.11.2012 fand ein Gespräch zwischen der Stadtverwaltung Eisenach, dem Staatlichen Schulamt Westthüringen und mir statt. Dort ging es um die Thüringer Gemeinschaftsschule und Fragen zur Kooperation. Unklar blieb zu diesem Zeitpunkt, ab welcher Klassenstufe vom Konzept her ein Wechsel zum Gymnasium geplant ist sowie inhaltliche Fragen. Ebenso wurde der Platzmangel am Elisabeth-Gymnasium angesprochen.

Im Schreiben vom 12.12.2012 äußerte die Schulleitung die Bitte um baldige Informationen zu allen Modalitäten der Zusammenarbeit.

Leider erhielten wir keine Informationen, weder von der Stadtverwaltung noch von der Oststadtschule. Dadurch bedingt waren die Informationen für die Schulkonferenz aus Sicht der Schulleitung Lehrer und Schüler nicht komplex genug, um alle offenen Fragen umfassend zu beantworten. Daraus resultierend stimmt die Schulkonferenz nach jetzigem Stand dagegen.

Ein längeres gemeinsames Lernen ist aus unserer Sicht gut, vor allem für Spätentwickler. Da uns allen die Bildung und Erziehung der Kinder, das höchste Gut der Gesellschaft, am Herzen liegt, muss die Kooperation inhaltlich und pädagogisch fachlich und methodisch durchdacht und abgesichert sein.

Aus dieser komplexen Sicht müssen die Weichen sehr frühzeitig gestellt werden.

Wir hätten uns gewünscht, dass ein oder mehrere Vertreter der Oststadtschule ihr Konzept vorgestellt und mit uns gemeinsam einen Gedankenaustausch zu allen Fragen und Möglichkeiten, die eine Kooperation mit sich bringt, geführt hätten.

Dies sind Erfahrungswerte, da wir auch seit Jahren eng mit der Walddorfschule zusammenarbeiten. Das Elisabeth-Gymnasium ist also nicht grundsätzlich dagegen (dies zeigen die Abstimmungsergebnisse der einzelnen Gremien), nur müssen all diese wichtigen Sachverhalte geklärt werden.

Ein anderes Problem, das auch nicht unwichtig ist, ist der eingangs genannte Platzmangel. Schon mit der Anmeldung an der Gemeinschaftsschule in Klasse 5 ist in Zukunft mit evtl. ein bis „?“ Schülern zu rechnen, die die Möglichkeit haben, an das Gymnasium zu wechseln und dadurch die Einrichtung einer neuen Klasse oder auch Lerngruppe (z.B. sprachenbedingt) nötig wird. Was aber bedeutet, dass zusätzliche Räume notwendig sind.  
Dies bitte ich in der Fortschreibung des Schulnetzes mit zu beachten.

Auf weitere gute Zusammenarbeit und  
mit freundlichen Grüßen

Staatliches Gymnasium

"Elisabeth Gymnasium"

 Melanchstraße 24

99817 Eisenach

Becker, 03691/890074

Schulleiterin